

# 神奈川県支部便り No.18 12月(2023)

2023年11月23日 神奈川県支部 10周年記念講演 横浜会

支部だより17号でお知らせしましたように、東京学芸大学全国同窓会「総連合神奈川支部」の10周年記念講演で、大竹美登利顧問から「ゲームで考える生涯を見通した生活経済の管理や計画」と題したご講演を頂きました。

はじめに、パワポで、小中高生のお金のトラブルが近年増加している実態や、生活困窮者自立支援への相談者がコロナ禍を中心激増している状況などを紹介し、家庭科で生活経済の管理

の学習が重要になってきていることを紹介しました。

次にそれらをアクティブに学ぶために開発した生活設計ゲームを参加者全員で取り組みました。このゲームは単身や共働き、片働き、非正規労働者など様々な家族の予算を立て、色々起こる問題に対応しながら生活経済を管理していくことを学ぶものです。

これからも熱きご理解とご協力を切にお願い申し上げます。



## 子どもたちはお金のトラブルに直面している

- 電子マネーでお金を使つた感覚なく、我が替える
- 交通系カードでの购物で、クレース替う。左邊にも必ず書いてある。お金もつてないのに、お遊び無くなったりがない
- ゲーム内課金
- スマホゲームでクリックするだけで遊びアイテムが手に入る



## 家計管理不全に陥る普通の人々

- 生活困窮は私たちの身近で起こっている
  - 生活困窮に陥らないために、家庭科で生活経済の計画や管理の学習
- 生徒が楽しく学ぶためにゲームを取り入れた学習 → 生活設計ゲーム



## 何と黒船来航です！！

神奈川県は由緒ある横須賀港から金谷港（千葉県）を結ぶ東京湾フェリーに11月から就航しているそうです。  
神奈川県支部の創設時からの表題は



## 「歴史ある開港の地・神奈川は遅しく歩む！！」

<写真は、神奈川総連合の水出さん（事務局）からの提供です。>

東京学芸大学全国同窓会総連合神奈川県支部（神奈川総連合）では、これまでのFacebookに加え、X（旧twitter）、Instagramでも窓を開けられるようになりましたのでご覧ください。閲覧されたらフォローやコメントもお願いします。こちらから全て見ることができます。

→<https://linktr.ee/tokyogakugei.kanagawa>

Facebook→<https://www.facebook.com/TGU.hekiyo.kanagawa/>  
Instagram→<https://www.instagram.com/tokyogakugei.kanagawa/>  
X（旧Twitter）→<https://twitter.com/tokyogakugeikng>

神奈川総連合事務局 原英喜：yo5.hhara@gmail.com